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车改是利好

在全国范围车改大幕开启后，它势必会
在汽车市场内引发一系列“化学反应”。有人
说它对车市是利空，因为车改后政府购车需
求势必会降低；有人说它是利好，理由是车改
后，公务员个人的购车需求将会升高。究竟
是利空还是利好，我们来听听汽车4S店工作
人员的说法。

长城汽车洛阳众山伟业店总经理李岩
说，2014年，长城汽车在洛阳销售4000多
辆，其中，单位采购所占的比重非常小。车
改后，公车少了，但公务员外出办事时少
不了用车，这将释放更高的个人购车
需求，李岩认为，车改对汽车市场是
利好。

沃尔沃洛阳恒信瑞沃店网
销部经理高飞说，在去年车改
大幕开启后，他们明显感觉到
汽车销量的增加，“沃尔沃低
调、安全、环保的品牌形象，很
受公务员的青睐，来买我们车
的公务员数量不少”。

广汽本田洛阳键通店销
售经理许路说，虽然他们店暂
时没感觉到车改为他们带来很
多“福利”，但是他也坚持认为，
随着改革的深入，这一政策对整
个汽车行业绝对是好事。

《洛阳晚报》记者在采访中了解到，
公务员购车本身就有便利条件，比如他
们的贷款申请相对容易通过等。在车
改大幕开启后，一些车商把握机遇，针
对他们眼中的优质客户推出购车优惠
活动。

高飞介绍，2014年沃尔沃就推出
过公务员购车的优惠活动，跳过4S店
的环节，让这部分客户直接跟厂家对
接，以更大力度的优惠措施来吸引他们
购车。通过这一渠道购车的客户只是
来4S店提车，价格等方面的问题都是
客户直接跟厂家洽谈，4S店不再参与。

东风悦达·起亚洛阳悦达店市场部

经理王卫东说，东风悦
达·起亚会针对不同人群推出专
属优惠活动，2014年曾举办“公务
员购车季”活动，“这部分客户到店买
车，在提供相关有效证件后，可以享受
到厂家提供的补贴”。

奥迪的“官车”形象深入人心，
但是如今的奥迪在“去官车化”的
路上努力。奥迪洛阳海灵店培
训讲师王帅朋说，他们店的客
户多是个人客户，在 2014
年的一些活动中，公务员
购车同样能够享受厂家
提供的优惠措施。

不同职业、收入的人们在购车时
会表现出不同的特点，公务员在购

车时有什么特点呢？
广汽丰田洛阳九州店培训讲师李鹏昀说，

公务员通常会选择比单位公务车低一个档次的
车型，在广汽丰田的车型中，15万元以内的A＋级

车较受欢迎。
李岩介绍，长城汽车的发展重点是SUV，这符合包

括很多公务员在内的消费者口味，12万元至17万元的
SUV是长城汽车吸引公务员的“利器”。

高飞说，公务员在选购沃尔沃的车型时，20多万元起的
V40、S60和30多万元起的XC60很受青睐。
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在采访中，《洛阳晚报》记者明显感觉到“冷热
不均”。有的车商已经积极行动起来“抢食”车改
为汽车市场带来的“蛋糕”。有的车商还处于“迷
糊”的状态，他们既没有对车改可能给市场造成的
影响进行分析，也没有针对车改进行相应的营销
措施，让人不免有些着急。

在谈论市场时，我们常常说要抢先机，因为快
一步和慢一步的结果可能是天壤之别。这些年，
我们看到过某一车企因固执地不使用某项技术而
错失发展机遇，也看到过某些车企因研发出适合
市场的车型而崛起。沉浮一瞬间，车商们，拼销量
的确没错，可是把脉市场也很必要。

□记者 许晓洁

临近春节，车市进入冲量旺季。
近日，《洛阳晚报》记者在名车苑看到，即
便不是周末，不少4S店里的顾客也相当
多，大家似乎着急在过年前提到车。

新的一年，车市红红火火开始，这样的
好彩头自然让车商欢喜，不过眼下令他们
欢喜的事情并不只有这一件，公务用车
改革（以下简称车改）对汽车市场
造成的触动，或许能让一些车

商乐得更久一些。


